





SUMARIU

No. 2811 23 /10 /24

- NI EVISTAS, NI ARCISTAS, NI LA VIEJA DERECHA NEOLIBERAL
 - ¡MUERA LA POLITIQUERÍA BURGUESA!
 - Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional
 - P.O.R. CHILE: CHILE: EL COSTO DE LA POLÍTICA ECONÓMICA BURGUESA PRO IMPERIALISTA LO PAGARÁN CON CESANTÍA MÁS DE 20 MILTRABAJADORES
- Desde Huanuni:
 - EL M.A.S. HA DEMOSTRADO QUE NO TIENE LA MENOR IDEA PARA HACER DE LA MINERIA ESTATAL, EL PUNTAL DEL DESARROLLO ECONÓMICO DEL PAÍS.
- OCTUBRE 2003: A 21 AÑOS DE LA GUERRA DEL GAS
 - ¿CUÁL FUE EL CONTENIDO POLÍTICO DE LA SUBLEVACIÓN Y CUÁL SU LIMITACIÓN POLÍTICA?
- FRENTE A LA INESTABILIDAD LABORAL EN EL SECTOR FABRIL
 - TOMA, OCUPACIÓN Y ESTATIZACIÓN DE AQUELLAS FÁBRICAS QUE CIERRAN O PARALIZAN LA PRODUCCIÓN
 - MÉTODOS DE LUCHA
- Desde Huanuni:

PELIGRO PARA LA ESTABILIDAD LABORAL EN LAS EMPRESAS DE COMIBOL

HACIA EL CONGRESO DE LA FSTMB CONVOCADO PARA DICIEMBRE 2024

LUCHA DE TODO EL PUEBLO BOLIVIANO BAJO UNA BANDERA: NACIONALIZACIÓN INMEDIATA DE TODAS LAS EMPRESAS EN MANOS EXTRANJERAS, LO QUE SUPONE, SU EXPULSIÓN DEL TERRITORIO BOLIVIANO, SIN INDEMNIZACIÓN ALGUNA

- Notas laborales y sindicales
 - Trabajadores de "ENDE SYC" marchan exiglendo la renuncia del gerente general
 - Trabajadores de "ENDE ORURO" movilizados por la defensa de sus fuentes laborales se suman a la exigencia de que renuncie el gerente nacional
 - Paro y protesta de trabajado res de "CHINA STATE", liderados por el campamento Sapoco, logra pago de salarios.
- Central Obrera Departamental de Chuquisaca

PRONUNCIAMIENTO

U.R.M.A. - Santa Cruz, octubre 2024

Colegas: Vamos a la Marcha de Cacerolas Vacías:

- Ante la subida de precios movilizarnos por salario igual a la canasta familiar
- Basta de guernas y deforestación, producción planificada del agro y bajo propiedad social.
- La 070 fracasó, luchemos por la defensa de la educación única, fiscal, científica, laica y gratulta y todas las demandas del magisterio.
- De: EL ESMERIL No. 15, P.O.R. Santa Cruz
 - Trabajadores en paro de brazos caidos porque Empresa Privada de Aseo Urbano "PIRAI" no les paga sueldo
 - INCERCRUZ: Denuncian conformación llegal de Comité Mixto de Seguridad Industrial
 - FABOCE: Trabajadores denuncian que no se pagan bonos de producción
 - Sindicado de Frigorífico Municipal realizó huelga de hambre
 - Homologan acuerdo entre trabajadores de aseo urbano y empresa privada PIRAI que no cumple lo firmado.
- 12 PAPEL DE "EL MARGINAL" EN LA SUBLEVACIÓN ALTEÑA DE OCTUBRE DEL 2003

(Periódico editado por los desocupados de la ciudad de El Alto militantes del POR)

- ¿Debe renunciar Goni o tenemos que expulsarlo? ...
- ¿Guerra civil?
- Y despues de Goni ¿quién?



Parillo Obraro Revolucionario Sección boliviana del C.E.R.C.I.





Sección Boliviana del Comite de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

NI EVISTAS, NI ARCISTAS, NI LA VIEJA DERECHA NEOLIBERAL **IMUERA LA POLITIQUERÍA BURGUESA!**

Son va nueve días de bloqueo evista. Evo en su demencial egolatría y, su angurria de Poder sin limites, parecería que se niega a aceptar que ya es un cadáver político igual que el MAS. En todo caso, está decidido llevarse consigo a la tumba al gobierno de su exministro estrella y ahora su enemigo mortal. Arce Catacora.

Las consecuencias de la medida se hacen sentir en el bolsillo de las mayorías empobrecidas, desesperadas por el agravamiento de la crisis. Desde todos los sectores le exigen al gobierno que aplique la ley y levante los bloqueos con el uso de la fuerza. Transportistas, gremiales, vendedores de carne, dan plazos perentorios al gobierno para que solucione todo este entuerto y si no, ¿qué?, ¿paros, marchas, contrabloqueos?

El Gobierno apuesta a que el bloqueo evista se agote por cansancio. "Varios sindicatos de la Federación Chimoré, manejada por el senador del Movimiento Al Socialismo (MAS). Leonardo Loza, han tomado la decisión de no acudir a las convocatorias para caminos. informó bloqueo de exdirigente del sector y actual productor de la región, Gregorio Mamani." (Radio FIDES Cochabamba, 15/10/24), además del costo económico para los evistas para mantener los bloqueos. ¿Cómo los financia?

Teme el Gobierno que por la vía de la represión policial "corra sangre para que el bloqueo se masifique" como pide otro evista desquiciado, Ramón de la Ouintana.

La viela derecha neoliberal v los organismos internacionales del imperialismo, esperan que la muerte del MAS derive en su favor para enfrentar la crisis con su respuesta tipo Milei: levantar la subvención a los carburantes, libre exportación para los empresarios privados, flexibilización laboral, apertura total a la rapiña imperialista para el saqueo de nuestros recursos naturales, cierre de empresas públicas, recorte del gasto público (salud, educación, etc.) masacre blanca de empleados públicos, etc. Un nuevo 21060 que descargue la crisis sobre el pueblo trabajador en beneficio de: empresarios los transnacionales. La prueba: "Los bonos en dólares de Bolivia se han disparado a su nivel más alto en un año... Los bonos con vencimiento en 2030 subieron 3,5 centavos hasta los 60,5 centavos de dólar" según datos de precios indicativos recopilados por Bloomberg.

La situación se hace intolerable y puede estallar la rebelión popular como en el 2003.

RESPUESTA REVOLUCIONARIA A LA CRISIS:

La subvención no se toca, nacionalización de toda la minería y petróleos, monopolio estatal de la explotación y comercialización del oro, estatización de la banca y la agroindustria del Oriente, monopolio estatal del comercio exterior.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

Partido Obrero Revolucionario



COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV. INTERNACIONAL (C.E.R.C.I)

CHILE: EL COSTO DE LA POLÍTICA ECONÓMICA BURGUESA PRO IMPERIALISTA LO PAGARÁN CON CESANTÍA MÁS DE 20 MIL TRABAJADORES

Crisis de la Siderúrgica Huachipato, de la privatizada Compañía de Acero de Pacífico CAP, una de las 51 empresas nacionales privatizadas por la dictadura militar. En el primer gobierno de la Concertación por la Democracia, la cámara de Diputados creó una Comisión Investigadora, el 18 de octubre de 1991, con el objetivo de investigar lo relativo a pérdidas experimentales causadas por los métodos administrativos del gobierno militar, para privatizar las empresas estatales filiales de la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO). El carácter de la Comisión demuestra que hubo dolo y perjuicio al Estado, nunca sancionado, sin embargo, hoy seguimos pagando, con cesantía, hambre, miseria y destrucción de vidas por las lacras que han generado toda la politiquería burguesa en 51 años de dictadura burguesa ya la militar o la "democrática". Lo investigado fue por: "Servicios de deudas, otorgamiento de créditos sin garantías, donaciones de patrimonio físico, condonación de deudas a terceros y administración descuidada".

El cierre temporal de la siderúrgica Huachipato, con más de setenta años instalada en la provincia del Bío-Bío, privatizada desde el gobierno de dictadura militar y ratificada por los gobiernos civiles por tanto, inserta en el mercado mundial del acero, donde los actuales administradores privados y la política económica burguesa, han mantenido de manera incesante, la premisa de la supuesta regulación de los precios, por el mercado. Para los actuales dueños, los costos de producción de la siderúrgica, son superiores a los de productos chinos, generándoles perdidas que no están dispuestos a mantener, en cambio necesitan subir el precio de los metales y bolas de acero que utiliza la minería en los molinos de fragmentación del mineral.

El país en estos cincuenta años ha mantenido una política de extremo servilismo al imperialismo, los que han mantenido tasas arancelarias muy bajas e incluso en artículos y productos es cero. Hoy los empresarios y políticos burgueses, han sostenido que el Estado es un mal administrador y que la única forma de mantener la producción es la burguesa capitalista privada, les cabe exigir que el gobierno aumente las tasas arancelarias al acero chino, acusando de dumping, si el gobierno ocupara tales medidas es evidente que tendrá problemas, ya que todo lo que se consume en Chile, son productos chinos a bajo costo. Todos los productos elaborados usados en el país, provienen del coloso asiático.

El cierre de la siderúrgica Huachipato dejará cesante a más de 20 mil personas, trabajadores directos e indirectos. Esos son los costos que debe pagar la nación por seguir a la politica burguesa y pequeña burguesa, que ha levantado las banderas del oportunismo pequeño burgués con programas reformistas, revisionistas como han sido los frentes populares elaborados por el estalinismo, el primero que creó las empresas estatales, pero con contenido de clase burgués, como fue la CORFO, en los gobiernos Radicales agrupados en el Frente Popular desde el año 1938 hasta 1952, el segundo intento de Frente Popular desde 1970 a 1973, gobierno Socialdemócrata de Allende, que pavimentó el camino a la dictadura militar de Pinochet, el que política regresiva, instaló una antiobrera. antinacional donde el Estado chileno sirvió de laboratorio experimental del capitalismo neoliberal, e instalación de gobiernos fascistas en el mundo actual, con crueles matanzas como las que ocurren en la franja de Gaza palestina y en Ucrania. Con los horrores propios de los genocidas capitalistas, por actuación u omisión.

EN DEFENSA DE LA REVOLUCIÓN PROLETARIA Y DICTADURA OBRERA

VIVA LA REVOLUCION PROLETARIA MUNDIAL SOCIALISMO PROLETARIO O BARBIARIE ABSOLUTA

VIVA EL INTERNACIONALISMO PROLETARIO (POR Chile)



Desde Huanuni

EL M.A.S. HA DEMOSTRADO QUE NO TIENE LA MENOR IDEA PARA HACER DE LA MINERIA ESTATAL, EL PUNTAL DEL DESARROLLO ECONÓMICO DEL PAIS.

"Compañeros: Huanuni (la E.M.H.) es la única que paga para que le roben, para que les saqueen, y eso ; tiene que parar!", han señalado los trabajadores en la reciente asamblea de emergencia.

Además de la inoperancia técnica— administrativa de los ministerios y la COMIBOL para viabilizar los proyectos mineros de sus empresas; la presencia de jukus ocupa las mentes de preocupación de los compañeros.

De 200 o 300 jukus disfrazados de trabajador, de choferes de los camiones, andan machu—machus por las galerías haciéndose de los sacos de mineral a manos llenas jalando la "zorra" (carros metaleros), denuncian la impavidez de los esforzados compañeros en cada punta. Ni el resguardo en fines de semana detienen el robo de las cargas en el P´osokoni en el nivel 320. Denuncias de corrupción por complicidad de estos latrocinios que comprometen al personal administrativo, operativo de mina, a efectivos policiales y guardias privados no frenan las perdidas. Visitas y peregrinaciones del sindicato para resolver el problema de forma "política a palacio" en La Paz, tampoco allanan estos desmanes.

¿POR QUÉ HA INCREMENTADO EL JUKEO?

La oleada de lobos en la EMH, coincide plenamente con el advenimiento del gobierno del M.A.S., los altos precios internacionales que hace llevadera la baja ley de los filones agotados de estaño en los niveles superiores. En otras épocas, los jukus andaban a tientas con el combo, el cincel y la picota en el brazo para extraer el mineral de los rajos.

El jukeo, muestra con nitidez el problema del hambre, la miseria de la nación-clase en el altiplano y de los desempleados que migran desesperadamente del minifundio en el campo a los centros poblados, o por la falta de trabajo asalariado directo en los prometedores yacimientos de plata, estaño, oro y zinc en el sur de Oruro y el norte Potosí que yacen abandonadas bajo los pajonales y la aridez de la montaña por la política antiobrera y rentista del M.A.S. opuesta a la nacionalización de todas las minas para explotarlas económicamente por la COMIBOL.

La osada "plantación" de Cannabis en invernaderos, el tráfico de autos chutos en algunos ayllus y comunidades se tornan a vista y paciencia de la policía, en territorios que desafían a la legalidad. El gobierno del M.A.S. HA REPETIDO EL FRACASO DE SUS PREDECESORES DE PALACIO.

La Empresa Minera Huanuni, memoria fáctica de lo que fue el poder económico de la minería estatal. Hoy, es una muestra de la inviabilidad del programa burgués del M.N.R., la bota fascista de A.D.N., las reformas del M.I.R. o la U.D.P. y ahora el M.A.S. Han embrutecido, domesticado a la dirigencia, han maniatado y esposado a los trabajadores con los pactos sindicales con el gobierno para salvaguardar al Estado incapaz, que subordina los intereses económicos y nacionales al transnacionales. Han corrompido al trabajador con cargos en el gobierno y el parlamento para contener el impulso y el instinto de clase de los explotados del subsuelo. Muestras de ello, las rebeliones asalariadas de: Amayapampa, Mallkhu khota, Andacaba, Tres Amigos, la Ch'oilla, San Cristobal, Paititi, por citar algunos. Derrotas propiciadas por la burocracia sindical de la C.O.B., la F.S.T.M.B. y el gobierno que han jugado en los hechos a favor de los capitalistas como la Pionner Minning y transnacionales aventureras como Phonix Mining. Son ejemplos claros para la juventud asalariada que la antigua vanguardia minera ya lo tenían diáfana; es decir, que, para no recular en la lucha económica y salarial, es menester recuperar obrar con la UNIDAD GRANÍTICA, EN TORNO Α INDEPENDENCIA SINDICAL Y POLÍTICA DE CLASE CON LA DIRECCIÓN DE LA TESIS DE PULAÇAYO.



OCTUBRE 2003: A 21 AÑOS DE LA GUERRA DEL GAS

¿CUÁL FUE EL CONTENIDO POLÍTICO DE LA SUBLEVACIÓN Y CUÁL SU LIMITACIÓN POLÍTICA?

Para los de abajo, la lucha consistía en no que se repita con el gas la usurpación de nuestras riquezas naturales por parte de las transnacionales, que el gas deba quedarse para nuestros hijos. Instintivamente era una lucha por expulsar a las transnacionales del país y al gobierno que las defendía.

Para Guillermo Lora las enseñanzas políticas de las "Jornadas de Octubre" fueron las siguientes: "Las masas radicalizadas de campesinos, obreros, de la clase media, demostraron con sus hechos que buscaban reconquistar la tierra que les fue usurpada a lo largo de los siglos, extremo que siguen persiguiendo todos los días, ocupar las minas y las empresas en las que se las explota despiadadamente. Resumen: las mayorías buscaron y siguen buscando acabar con la gran propiedad privada burguesa y con las transnacionales... LAS MASAS, MANEJANDO LA ACCIÓN DIRECTA, SE ENCAMINABAN, APOYADAS EN LOS ORGANOS DE PODER QUE CREABAN EN EL CALOR DE LA LUCHA, A CREAR EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO, DICTADURA DEL PROLETARIADO, PROCESO QUE CULMINÓ CONCRETIZANDO EN LA CONSIGNA QUE DECIA: "¡RENUNCIA INMEDIATA DEL GRINGO GONI!" ESTE PROCESO LLEVABA EN SUS ENTRAÑAS LA LUCHA POR IMPONER EL GOBIERNO PROPIO DE LOS OPRIMIDOS y no de Mesa, lacayo de los gringos. En otras palabras: el objetivo central, junto a la búsqueda de la destrucción de la gran propiedad privada y su sustitución por la social, consistía en la lucha por la liberación del país de la opresión imperialista, buscando que supere su lamentable situación de colonia yanqui y recupere su soberanía" (Masas 1877).

El conflicto, sin embargo, no logró superar el contenido instintivo de rebelión de las masas. La lucha por recuperar el gas llegó a cuestionar el mismo poder, al gobierno establecido, pero no pudo plantear una perspectiva revolucionaria. La gente ensayaba respuestas y es en este vacío de respuesta revolucionaria del proletariado que los reformistas proburguesas (MAS, MIP), lograron imponer la salida democrático burguesa: "la sucesión constitucional"., la sucesión de un burgués por otro burgués al servicio de la burguesía internacional.

"La burocracia sindical, las pandillas de politiqueros, consumaron la traición vil. Cambiaron el impulso de las masas con el sometimiento a los politiqueros burgueses. SUSTITUYERON A GONI CON MESA, AMBOS BURGUESES Y MUÑECOS DEL IMPERIALISMO. Esta traición desvió, aunque momentáneamente, a las masas de su verdadero objetivo. Por un momento parece que el pueblo agachó la cabeza para aceptar la ley" (Masas 1877).

Pese a la presencia política de la dirección revolucionaria proletaria (sus militantes estuvieron firmes en los puestos de combate desde un inicio hasta el final), la clase obrera movilizada no estuvo presente actuando como fuerza colectiva de manera concentrada y unitaria. Los obreros alteños y del país, si bien estuvieron presentes físicamente en la sublevación, se encontraban diluidos y diseminados en el masivo conjunto de los combatientes

"Fue un estallido popular sin dirección política, los alteños, protagonistas principales de las jornadas de octubre, son una gran masa de gremiales, "microempresarios" o sea pequeños productores, emigrantes del campo, en fin pequeña burguesía pobre, altamente explosiva pero imposibilitada de encarnar política la revolucionaria si no está presente en la lucha la clase obrera y su partido... Octubre de 2003 tiene la virtud de haber mostrado, en la práctica, la imposibilidad de que pueda darse una revolución a partir de la acción espontánea de las masas oprimidas si no está presente la dirección revolucionaria del proletariado y éste aparezca diferenciado como clase en su papel de dirección" (DOCUMENTOS DEL CONGRESO NACIONAL DEL P.O.R. 2008).

El instinto no fue suficiente, faltó el factor consciente de todo proceso revolucionario victorioso: el partido revolucionario de la clase obrera. El único que puede guiar al proletariado y al conjunto de la nación oprimida hacia la expropiación y expulsión de las transnacionales y sus sirvientes nacionales del país, consumar la revolución social y la instauración del socialismo en Bolivia.



FRENTE A LA INESTABILIDAD LABORAL EN EL SECTOR FABRIL

TOMA, OCUPACIÓN Y ESTATIZACIÓN DE AQUELLAS FÁBRICAS QUE CIERRAN O PARALIZAN LA PRODUCCIÓN

Empresarios nativos y extranjeros en el país han recurrido al cierre para deshacerse masivamente de sus trabajadores. Varios trabajadores han ganado en los estrados judiciales sus demandas pero la patronal no reincorpora a los despedidos. Cada día son más las maniobras de la patronal para no obedecer revocatorios, conminatorias, jerárquicos, amparos, etc., lo que nos obliga a sumir medidas más radicales. Por lo que los obreros frente a los despidos y cierres de fábricas a tomar estas y a hacerlas funcionar. Para un proceso productivo sólo se necesitan tres factores de producción: máquinas, fuerza de trabajo y materias primas, los propietarios están por demás, sólo sirven para apropiarse de la plusvalía producida por el obrero.

MÉTODOS DE LUCHA

Cansados los trabajadores de deambular en los pasillos de los estrados judiciales, gastando los pocos centavos que les queda en el bolsillo buscando justicia en medio de jueces corruptos que favorecen a los patrones alargando los procesos por años. Cansados de que cuando sale una resolución a favor de los trabajadores ordenando al empresario a la reincorporación inmediata de los despedidos, estos se limpian el trasero con dichos dictámenes atenidos a su poder económico. Cansados de que los funcionarios del Ministerio de Trabajo no hagan nada para poder obligar a los dueños de las empresas a respetar el derecho a la estabilidad laboral consagrados en la Constitución Política del Estado y la Ley General de Trabajo. Los trabajadores debemos asumir la solución de nuestros problemas por vía de la acción directa, de las movilizaciones efectivizadas poniendo al frente nuestros pechos. El camino legal ya fue trabajado, teniendo resoluciones ya ejecutoriadas, lo corresponde ahora es asumir medidas de hecho para obligar a la patronal a cumplir fielmente las órdenes de reincorporación. Estamos convencido que solo la movilización de los compañeros nos llevará a la victoria.

Es necesario superar el legalismo como único

método de que tanto daño hace al movimiento obrero. Creer que sólo la acción legal permitirá solucionar nuestros problemas es un gravísimo error. No se trata de negar esta vía, pero si no acompañamos de acciones de fuerza concretas no haremos retroceder a los empresarios o al Estado. Gran parte de la dirigencia se concentra en realizar sólo procesos legales de nunca acabar y dejan en segundo plano el trabajo de politizar a las bases para que estas maduren y recurran a la acción directa.

El Estado es un instrumento de opresión en manos de las clases dominantes para sojuzgar a los oprimidos; sus instituciones como el Ministerio de Trabajo, se parcializan en los hechos, a favor de los intereses de los capitalistas. Nuestra lucha debe ser en el plano de la lucha de clases, con nuestros propios métodos de lucha como la acción directa y la movilización; para ello, es urgente recuperar nuestra memoria histórica, nuestra vieja tradición contestataria revolucionaria. La base de los métodos de lucha del proletariado es la acción directa de masas, en sus múltiples formas, desde las más elementales como las asambleas, las marchas callejeras, etc. hasta las más elevadas como la huelga general y la insurrección armada.



Desde Huanuni

PELIGRO PARA LA ESTABILIDAD LABORAL EN LAS EMPRESAS DE COMIBOL

El jukeo o lobeo y los desmanes del gobierno impostor por recursos monetarios frescos, son los principales peligros para las financias en las estatales que impiden la reinversión, la planificación de las operaciones y los bonos.

El futuro de la estabilidad laboral y el pan de cada día para la familia obrera penden de un hilo en tanto y en cuanto los trabajadores no rompan sindical y políticamente con los gobiernos pro – burgueses de turno.

La apestosa muerte política del M.A.S. no debe infestar al joven movimiento obrero minero que está aprendiendo sus lecciones en los hechos y no en el discurso de la propaganda oficialista o parlamentaria y la democracia burguesa. En este decenio, las cooperativas han tomado cuerpo y dirección con la política minera antiobrera y antiestatal del M.A.S.

El jukeo solo podrá disminuir en la medida en que los jukos accedan a fuentes de trabajo amparadas por la Ley General del Trabajo y dignifiquen sus capacidades.

Pese a los esfuerzos de los compañeros para profundizar los niveles inferiores; aflige que las secciones Bandy y Keller en Huanuni, por ejemplo, estén con el ojo al charque por los jukus y las utilidades y dividendos de ENAF – VINTO por las manos sucias del gobierno actual.

Es la fuerza de trabajo y los pulmones de los compañeros asalariados de las minas de COMIBOL que generan la plusvalía, la que permite que los estudiantes accedan al bono Juancito Pinto y al reciente incremento a las rentas de algunos sectores de jubilados.

Compañeros: al gobierno pro - burgués del M.A.S. y a sus semejantes de la retrucada vieja derecha y vendepatria, un escupitajo con el acullico. Nuestro desprecio y rechazo a sus promesas y candidaturas electoreras causantes de la crisis económica; a sus intereses patronales soyeros, auríferos de exportación y por agrocombustibles destructores de los bosques y el habitad natural de la vida silvestre y la clase nación.



No seguiremos las sendas que ha llevado a los compañeros trabajadores argentinos a la catástrofe social y la desocupación por confiar y creer en los Kirchner, los Fernandez, los de la Rua, los Milei, entre otros.

SÓLO CON LA ACCIÓN DIRECTA DE LA INDEPENDENCIA SINDICAL Y POLÍTICA, LOS OBREROS PODREMOS IMPONER AL GOBIERNO DE TURNO: LA EXPLORACIÓN, LA EXPLOTACION, EL DESARROLLO, LA PLANIFICACIÓN, LA REINVERSIÓN DIRECTA Y LA COMERCIALIZACION ΕN LAS **OPERACIONES** MINERAS, **BAJO** CONTROL OBRERO COLECTIVO.

¡VIVA LA INDEPENDENCIA SINDICAL Y POLÍTICA DE LA CLASE OBRERA!

:VIVA LA TESIS DE PULACAYO!



Hacia el Congreso de la FSTMB convocado para diciembre

LUCHA DE TODO EL PUEBLO BOLIVIANO BAJO UNA BANDERA: NACIONALIZACIÓN INMEDIATA DE TODAS LAS EMPRESAS EN MANOS EXTRANJERAS, LO QUE SUPONE, SU EXPULSIÓN DEL TERRITORIO BOLIVIANO, SIN INDEMNIZACIÓN ALGUNA

No existen las condiciones para estructurar un aparato industrial manufacturero si primero no se expulsa a las transnacionales de suelo boliviano. Por lo que urge desarrollar una campaña política entre las mayorías empobrecidas del país, orientada a la NACIONALIZACIÓN Y ESTATIZACIÓN del sector hidrocarburífero, sector minero, sector agroindustrial y sector financiero, hoy en manos de los capitales imperialistas.

Es tarea del congreso de la FSTMB es señalar el camino revolucionario para consolidar una poderosa economía estatal en todos los rubros productivos (minería, hidrocarburos, industria, finanzas).

Ante el argumento de que el Estado es un pésimo administrador y que las empresas estatales son convertidas en botín para los parciales del gobierno de turno, los trabajadores debemos responder con la exigencia de la vigilancia obrera en las empresas tanto estatales como privadas. El Estado burgués es mal administrador de las empresas del Estado porque es un estado pro empresa privada.

Las empresas estatizadas deben funcionar bajo el régimen del "Control Obrero Colectivo" para impedir que el Estado burgués las manosee y las ponga al servicio de los empresarios privados y del imperialismo, como ocurrió en el pasado. El objetivo que corresponde es la nacionalización de todas las empresas estratégicas bajo dirección proletaria y bajo un Gobierno Obrero-Campesino.

Por otro lado, corresponde potenciar las proteccionistas, políticas puesto constituye el muro defensivo que levantan los países atrasados para poner atajo a la voracidad y la política colonizadora propia de las metrópolis imperialistas. Su vigencia y preservación suponen la defensa de la soberanía nacional. Abandonar las medidas proteccionistas -indispensables defender la industria nativa frente a la competencia proveniente de los países desarrolladosaltamente V librecambista a ultranza significa abrir de par en par las puertas del país para que acabe como hacienda de las transnacionales, entregar en malbarato los recursos naturales de las empresas estatizadas.

Corresponde a las masas y a la clase obrera, defender de manera intransigente el estatismo y el proteccionismo. Reivindicaciones que forma parte del programa revolucionario.

Requerimos que todas nuestras riquezas fundamentales estén en manos del Estado y que el Estado esté en manos de la clase obrera.



SOMOS 36 MIL SEGUIDORES EN NUESTRA PÁGINA DEL FACEBOOK y queremos seguir creciendo.

Con tu ayuda seremos más.

RENNO (RED DE NOTICIAS OBRERAS) agradece a cada uno de ustedes por hacer que las noticias importantes sean las luchas diarias de los trabajadores en la defensa de sus derechos laborales.

TRABAJADORES DE "ENDE SyC" MARCHAN EXIGIENDO LA RENUNCIA DEL GERENTE GENERAL

La Paz, RENNO, 16 de octubre del 2024.- Nos encontramos en el centro paceño dónde los trabajadores de la Empresa Nacional De Electricidad Servicios y Construcciones (ENDE SyC) marchan exigiendo la renuncia del gerente general Manuel Cárdenas por, en palabras de los trabajadores, realizar una mala gestión, tráfico de

influencias y uso indebido de bienes del Estado. Está lucha se está realizando a nivel nacional, dónde está es la primera marcha que se realiza en la ciudad de La Paz, después de haberse agotado todas las vías administrativas y no haber recibido respuestas de las autoridades.

TRABAJADORES DE "ENDE ORURO" MOVILIZADOS POR LA DEFENSA DE SUS FUENTES LABORALES SE SUMAN A LA EXIGENCIA DE QUE RENUNCIE EL GERENTE NACIONAL

Oruro, RENNO 19 de octubre de 2024.- Los trabajadores de Empresa Nacional De Electricidad (ENDE) Servicios y Construcciones se movilizan sumándose a la exigencia de renuncia del Gerente general acusándolo de "mala administración, tráfico de influencias y uso indebido de bienes del

Estado". Los trabajadores de ENDE a nivel nacional están preocupados por el riesgo a sus fuentes de trabajo que se verían afectados por esta mala administración y buscan evitar que ENDE sea otra empresa Estatal llevada a la quiebra dejando a miles de trabajadores sin su trabajo.

PARO Y PROTESTA DE TRABAJADORES DE "CHINA STATE", LIDERADOS POR EL CAMPAMENTO SAPOCO, LOGRA PAGO DE SALARIOS

San Rafael de Velasco, 16/10/24 (RENNO). Los trabajadores del campamento Sapoco y parte de la central de San Rafael de Velasco, realizaron paro laboral y se trasladaron a protestar al campamento central de la empresa exigiendo el pago de salarios del mes de septiembre. Esto en razón a que la empresa pretendía recién pagar el sábado 19 de octubre. Por su parte, los trabajadores de los campamentos San Ignacio de Velasco y Miraflores, si bien no se trasladaron hasta el campamento central a protestar, sí realizaron paro laboral y no salieron a trabajar hasta que se les pague los salarios. La empresa justificaba su

atraso diciendo que la ABC no había depositado los pagos correspondientes y además señalando que habría firmado convenio con algunos "dirigentes" y "comités mixtos" que controla. Sin embargo, según denuncias de trabajadores de base de dichos campamentos dicha "dirigencia" no les consulto para firmar dichos convenios, por eso resolvieron no trabajar pasando por encima de los convenios firmados. La empresa al observar el descontento de los trabajadores y que la medida de presión podría generalizarse en los otros campamentos decidió realizar los depósitos de los salarios el medio día de hoy.



Central Obrera Departamental de Chuquisaca PRONUNCIAMIENTO

La Central Obrera Departamental de Chuquisaca emite el siguiente pronunciamiento en relación a la construcción del Hospital de Tercer Nivel de la CNS.

Los trabajadores chuquisaqueños nos declaramos en emergencia frente a la posibilidad de incumplimiento por parte de las autoridades de la gerencia regional y nacional de la CNS del cronograma comprometido para el avance del proyecto del Hospital de Tercer Nivel, según este cronograma el 14 de octubre de la presente gestión debería haberse aprobado la modificación presupuestaria para este proyecto de inversión pública, compromiso que no se cumplió y esto pone en riesgo que se cumpla el siguiente paso del cronograma para este 31 de octubre donde debería iniciarse el proceso de Licitación Pública (proyecto llave en mano) para la construcción del Hospital.

Nuevamente las autoridades están recurriendo al pretexto de la cantidad de afiliados para obstaculizar el avance del proyecto, pisoteando el compromiso del propio gerente nacional que personalmente garantizó el proyecto con la firma de un acta de compromiso luego de las movilizaciones realizadas por las organizaciones chuquisaqueñas y la Central Obrera Departamental exigiendo el avance de esta importante aspiración de los trabajadores chuquisaqueños.

En este sentido la Central Obrera Departamental se declara en estado de emergencia y exige el cumplimiento del cronograma, en caso de no cumplirse el cronograma se convocará de forma inmediata a un Ampliado Departamental para levantar el cuarto intermedio y reactivar las movilizaciones junto a otras organizaciones vivas de Chuquisaca para hacer que las autoridades nacionales y departamentales cumplan sus compromisos y se efectivice de una vez por todas la construcción del Hospital de Tercer Nivel para Chuquisaca.

Sucre, 17 de octubre de 2024



Colegas: Vamos a la Marcha de Cacerolas Vacías:

ANTE LA SUBIDA DE PRECIOS MOVILIZARNOS POR SALARIO IGUAL A LA CANASTA FAMILIAR

BASTA DE QUEMAS Y DEFORESTACIÓN, PRODUCCIÓN PLANIFICADA DEL AGRO Y BAJO PROPIEDAD SOCIAL.

LA 070 FRACASÓ, LUCHEMOS POR LA DEFENSA DE LA EDUCACIÓN ÚNICA, FISCAL, CIENTÍFICA, LAICA Y GRATUITA Y TODAS LAS DEMANDAS DEL MAGISTERIO.

Sube el precio de la carne de res, del pollo, del arroz y los poderosos dejan que la crisis la paguemos nosotros. El gobierno, falso socialista, no responde. Urge movilizarse por salario igual a la canasta familiar. Si dicen que el Estado no tiene entonces que estatice la explotación del oro, la banca, la agroindustria para controlar los dólares. El magisterio cruceño movilizado debe rechazar las políticas de hambre de Arce buscando UNIDAD con otros sectores y echando a los dirigentes serviles.

Los incendios ya destruyeron 9,8 millones de hectáreas. El daño a la salud y la economía es enorme. La causa central está en el modelo productivo agro exportador capitalista atrasado que propicia el MAS y del que son parte empresarios e interculturales, desforestando, quemando y finalmente beneficiando a trasnacionales saqueadoras.

En el Congreso de maestros en Cbba la CTEUB disminuyó representación plena a las federaciones grandes. Las bases entendieron que la Ley 070 fracasó. Los dirigentes nacionales lo minimizan para favorecer al gobierno y dicen que hay que mejorarla. ¡¡La 070 debe abrogarse!! y a la vez defender la educación única, fiscal, científica, laica y gratuita, el escalafón, el ascenso automático y mayor presupuesto para educación.

URMA SCZ oct 2024

Partido Obrero Revolucionario



De: "EL ESMERIL" Nº15

TRABAJADORES EN PARO DE BRAZOS CAIDOS PORQUE EMPRESA PRIVADA DE ASEO URBANO "PIRAI" NO LES PAGA SUELDO

Trabajadores de base de aseo urbano PIRAI se declararon en PARO DE BRAZOS CAIDOS, hoy lunes desde muy temprano, debido a que han transcurrido 45 días y la empresa no les paga el sueldo de septiembre. Los trabajadores están reunidos afuera de la empresa y manifestaron que no se moverán hasta que les cancelen. " todos los meses es lo mismo, tenemos que esperar 45 días para cobrar, será el mismo trato para el alcalde, concejales, directivos de

EMACRUZ o los directivos de la empresa?", manifestaron los trabajadores que de manera decidida esperan cobrar lo que por derecho les corresponde y además informaron que la empresa no cumple con el acuerdo firmado meses atrás. Deberían tomar cartas en el asunto el Ministerio del Trabajo, Derechos Humanos, Defensor del Pueblo, entre otros, sentenciaron los trabajadores.

INCERCRUZ: Denuncian conformación ilegal de Comité Mixto de Seguridad Industrial

La empresa habría conformado el comité mixto de seguridad industrial y salud ocupacional sin que os trabajadores realicen elecciones democráticas para elegir a sus delegados. Los obreros señalan que esto es una ilegalidad y realizaran la respectiva denuncia a la jefatura de trabajo para que se realicen elecciones democráticas y elegir a sus delegados a dicho Comité.

FABOCE: Trabajadores denuncian que no se pagan bonos de producción

Obreros denuncian que no están trabajando los domingos y por tanto no pueden cumplir con las metas productivas para que les paguen los bonos de producción, por lo que en los hechos no están recibiendo los bonos. Además, denuncian que la empresa está realizando procesos sumarios sin pruebas para luego despedir a los trabajadores, a nombre de acumulación de memorándums.

SINDICADO DE FRIGORÍFICO MUNICIPAL REALIZÓ HUELGA DE HAMBRE

El Sindicato de trabajadores del FRIGORIFICO MUNICIPAL realizó una huelga de hambre en la que denunciaron a la Gerencia por venta de items, despidos, corrupción e iliquidez del Frigorífico, puesto que afirmaron que no habrá con que pagar a los trabajadores en diciembre, sin embargo, contratan nueva gente allegada a UCS.

El Gerente del FRIMUP y el Alcalde persigue a los trabajadores por denunciar, incluso llevaron a la policía para amedrentar a los trabajadores. Si nos damos cuenta este actuar es el común denominador en la pésima gestión del Alcalde Municipal, no hay día

que no se denuncie extorsiones, cobros ilegales, venta de ítems, despidos, inestabilidad laboral, cobros abusivos.

Sin duda que la pésima gestión municipal es el reflejo de la politiquería, la demagogia de un alcalde que tiene un pasado más oscuro que la noche, fue aliado de Goni y todos los partidos neoliberalea que cayeron en 2003 con Goni, hoy es aliado de Arce. Corresponde que los vecinos se pongan a la altura, dotándose de ideas revolucionarias para transformar la Alcaldía que está en decadencia.

HOMOLOGAN ACUERDO ENTRE TRABAJADORES DE ASEO URBANO Y EMPRESA PRIVADA PIRAI QUE NO CUMPLE LO FIRMADO.

El sindicato de trabajadores de aseo urbano Piraí, junto a su Federación homologó el acuerdo firmado meses atrás con la empresa privada PIRAI. Este acuerdo fue luego que los trabajadores hicieran paros y huelga de hambre en la que denunciaron explotación y precariedad laboral. Actualmente los trabajadores están molestos porque la empresa solo ha cumplido un solo punto del acuerdo e incluso se les paga con

bastante retraso. Tienen que esperar casi 45 días para cobrar, lo cual es indignante para su magra economía. SI LA EMPRESA PIRAI SIGUE HACIENDO OIDOS SORDOA LOS TRABAJADORES DEBEN PREPARARSE PARA EL PARO. SOLO LA ACCION DIRECTA GRANITICA CONSEGUIRA ARRANCAR SUS DEMANDAS CONTRA LOS EXPLOTADORES EMPRESARIOS.

Partido Obrero Revolucionario



LA GUERRA DEL GAS FUE EL FIN DE LOS GOBIERNOS NEOLIBERALES. SU SEPULTURA POR LA REBELIÓN POPULAR.

Hoy la rebelión popular que se perfila contra criminal y miserable lucha interna entre masistas que empuja el país al abismo será la sepultura de los gobiernos impostores del MAS. El orden social burgués está totalmente podrido y no merece seguir existiendo. Ni evistas, ni arcistas, menos la vieja derecha neoliberal. POR EL GOBIERNO OBRERO, CAMPESINO Y CLASES MEDIAS EMPOBRECIDAS.

PAPEL DE "EL MARGINAL" EN LA SUBLEVACIÓN ALTEÑA DE OCTUBRE DEL 2003 (Periódico editado por los desocupados de la ciudad de El Alto militantes del POR)

Con una difusión masiva de más de 5.000 ejemplares por número, los poristas agitamos en las calles alteñas las consignas revolucionarias señalando el rumbo político que debería tomar la rebelión popular. organizados por la Comisión Política de la Federación de Juntas Vecinales de El Alto. En los días de mayor convulsión, camaradas participaban activamente en las asambleas vecinales y distritales, buscando hacer entender que lo que correspondía no era la sucesión presidencial, sino la toma del poder por los explotados a la cabeza de la clase obrera y su política revolucionaria.

Algunos extractos de los números de El Marginal que antecedieron a la rebelión popular:

¿DEBE RENUNCIAR GONI O TENEMOS QUE EXPULSARLO? ...

Goni debe ser expulsado del poder y con él tienen que irse todos los inversionistas extranjeros, además todos los grandes propietarios de minas, tierras, fábricas... Sus instituciones (parlamento burgués, poder judicial, etc.) serán barridas para dar paso a los órganos de poder de las masas (asambleas, cabildos, etc.). Por primera vez, las masas conocerán la verdadera democracia, pero de los oprimidos... Cae Goni y construimos el socialismo en Bolivia" (El Marginal, septiembre 2003).

¿GUERRA CIVIL?

Esta es la consigna que surge desde muy abajo, como una amenaza (por el momento) que dan los de abajo a los todopoderosos de cuello blanco... Cuando se habla de guerra civil se quiere decir que ya estamos cansados de tanta humillación, de tanta postergación, de la desocupación y del hambre en nuestras familias, y que por lo tanto ha llegado la hora de decir basta a todo esto... Entonces, en realidad, lo que las masas radicalizadas están pidiendo es REVOLUCIÓN SOCIAL, cuestionan a la clase dirigente de este país y avanzan para llegar a la conclusión de que nosotros mismos, obreros, campesinos, maestros, debemos ser gobierno"

Y DESPUES DE GONI ¿QUIÉN?

Esa es la pregunta que recorre en todos los rincones del país

¡EL GAS NO SE VENDE POR NINGUNA PARTE CARAJO! LA DICTADURA DEL PROLETARIADO GARANTIZARÁ QUE SEAMOS LIBRES Y DUEÑOS DE NUESTRO DESTINO

La historia de los gobiernos de la burguesía es la historia del malbarato de nuestros recursos naturales a favor del imperialismo. Ayer fue el estaño, mañana será el gas. Esto porque la burguesía criolla no es una burguesía industrial. No produce nada, es una clase de parásitos que sólo sabe vender materias primas sin procesarlas... Nació y morirá, como agente de las empresas extranjeras imperialistas que vienen al país para saquearlo. Es pues una clase antinacional y vendepatria. Una vez más vemos como el gobierno vendepatria del MNR-MIR-NFR se apresta a regalar el gas para que a las empresas transnacionales que se han apoderado de este valioso recurso natural, hagan un multimillonario negocio con su venta a los EEUU a costa de los intereses del país... Si queremos que el gas sirva a las mayorías tenemos que destruir a la burguesía y su Estado... Aquellos que despiertan ilusiones en que es posible humanizar el capitalismo cambiando las leyes por la vía de la reforma de la Constitución Política a través de una Asamblea Constituyente, están tratando de engañar al pueblo para utilizarlo con fines electorales" (El Marginal, octubre 2003).